TEMA: Salud

SUBTEMA: Gasto Bajo Salud

REFERENCIA: El Sol De México. (7 de noviembre de 2019). El gasto público de salud en México, entres los más bajos de la OCDE. Recuperado de <a href="http://bit.ly/38nbgio">http://bit.ly/38nbgio</a>

NOTA:

## El gasto público de salud en México, entre los más bajos de la OCDE

El gasto público sanitario en México es uno de los más bajos de la OCDE, según un informe publicado el jueves, que advierte además de una tasa elevadísima de diabetes entre la población adulta de ese país.

El Panorama de Salud anual de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) establece que el gasto sanitario en México representa el 5.5% del PIB, frente al 8.8% del promedio de los países miembros.

La cobertura de un seguro de salud para las poblaciones vulnerables mejoró, aunque "persisten brechas". Aproximadamente el 90% de la población está cubierta por un conjunto básico de servicios de salud, mientras la mayoría de Estados de la OCDE, compuesta por 36 países, brindan una cobertura total.

El país tiene la segunda mayor proporción de gastos de bolsillo en los hogares, que representan un 41% adicional del gasto en salud.

En una ficha dedicada al país latinoamericano, la OCDE destaca además las "dificultades" en la calidad de la atención y cita como ejemplo que la mortalidad a los 30 días después de un ataque cardíaco es casi cuatro veces superior al promedio de la OCDE (27.5% de los casos frente a 6.9%).

También destaca que México es uno de los pocos países de la OCDE donde el aumento de la esperanza de vida no se ha desacelerado en los últimos años. Sin embargo, esta permanece un lustro por debajo de la media (75.4 frente a 80.7 años, respectivamente).

## **COMENTARIO.**

El Panorama de Salud anual de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) establece que el gasto sanitario en México representa el 5.5% del PIB, frente al 8.8% del promedio de los países miembros. En este sentido el gobierno tiene que realizar una mayor inversión en el gasto público sanitario.

Esta baja inversión repercute en la infraestructura, medicamentos, equipo y atención que se brinda en hospitales y clínicas, que impactan de manera directa en la atención de los usuarios. No se puede escatimar en gastos en materia de salud; la prevención, la atención y la rehabilitación en la salud es algo fundamental para el correcto desarrollo de las personas.

Dentro de las políticas públicas se han realizado recortes presupuestales, sobre todo aquellas que tiene que ver con los derechos sociales (vivienda, educación, alimentación y salud), sin embargo disminuir el gasto público sanitario, no es opción para ver reflejado un ahorro. El hecho de no invertir en la prevención dará como resultado, en un futuro, costos mayores, pues la atención y rehabilitación implica la inversión en medicamentos y especialistas.

RESPONSABLE

Carlos Manuel Galindo Salazar